

HACE 50 AÑOS

** El passat diumenge tingué lloc al saló d'actes del Col·legi de PP. Escolapis l'anunciada conferència que, sobre el tema "Excursió a les Muntanyes Maleïdes" va donar l'il·lustrat notari vigatà Sr. Josep Sans i Font.

Assistí a l'acte nombrosa i selecta concurrència, presidint el Dr. Sr. Esteve Ferrer, Rector de la nostra ciutat, els diputats provincials Srs. de Solà i Masramon, els PP. Rector i Director i la Junta Directiva de la Congregació.

Va fer, en breus i encertades paraules, la presentació del conferenciant, el jove En Josep Mas, President de la Congregació, i seguidament l'esmentat senyor començà la conferència, principiant amb una introducció relativa a l'excursionisme i la seva utilitat, per a ocupar-se després del tema que era objecte del seu treball, que desenrotllà amb gran competència, fent passar als seus oients una agradable estona; també es pogueren admirar belles projeccions d'aquelles encontrades.

Felicitem al Sr. Sans i a la Congregació de les Escoles Pies, desitjant el mateix èxit a les conferències vinents.

** El dijous, a les set del vespre, hi gué un fort escàndol al carrer del Carme, on van barallar-se dues dones, Florentina Alberola Navarro i Agustina Asperó Roura, resultant la segona amb erosions a la regió parietal esquerra i deformació de la dita regió, amb pèrdua del cabell, per haver-li arrencat.

Les causes a les quals obei la discussió, foren que la Florentina (germana de l'agitador sindicalista Alberola) reprengué a l'Agustina per haver aquesta tornat al treball sense prèvia consulta al seu germà, tirant-li en canvi en cara l'altra el que ella es feia una casa a costa dels obrers d'Olot.

** Una distingida Comissió de la Federació Patronal visità el dijous, al vespre, la tenda i magatzems de la Cooperativa "La Auxiliàr Obrera", sortint-ne altament impressionada, tant per la perfecta organització en la manera de funcionar, com per la importància que ha assolit la dita institució.

** Han començat a recórrer tota la línia els trens de la via d'Olot-Girona, raó per la qual tenim ja el correu a l'hora normal.

** En el mercat del dilluns els ous van vendre's a 2'05 pessetes la dotzena, baixa que celebra el públic.

També alguns carnicers han abaixat la carn de xai en vint-i-cinc cèntims el quilo.

** Durant el passat mes de febrer han utilitzat els serveis de la Sala de Lectura de la Biblioteca Popular 215 lectors (173 homes i 42 dones).

(De "El Deber", 6 març 1920)

El día 11 a las 9'30 de la noche, en Cine Gridó, **QUE VIVA LA REPUBLICA.**

Intérpretes: Zdenek Stiburek, Gustav Valach, Iva Janzuravá.

"Paralelamente a la decepción yo planteo una necesidad —ha declarado K. Kachyna a la revista "Nuestro Cine—, la necesidad de encontrar un principio moral común, de encontrar una plataforma para el absoluto entendimiento entre las naciones y la imperiosidad con que lo plantea la vida. En el mundo hay una situación tan lógica que es absurdo pensar en una tercera guerra mundial. Las relaciones entre lejanos enemigos toman hoy otra forma, otro cariz; el mundo está al borde de un gran florecimiento o de su absoluta destrucción porque estos momentos morales o síquicos se fueron creando durante siglos, y estos es debido a que nosotros estamos continuamente en lucha, lo que no significa que la situación deba prolongarse. Entre checos y alemanes debe haber un cambio que, quiérase o no, se impone. En "Viva la República" lo hemos señalado. Ver juntos a un checo con un alemán en época de la guerra se consideraba como un terrible pecado porque ¿cómo es posible que un alemán, soldado en la guerra, llegue a tener una relación amistosa, finalmente amorosa, con una muchacha checa?

Día 14 a las 10' 15 de la noche, en Cine Nuria, **EL ACUSADO.**

Intérpretes principales: VLADO MULLER, JAROSLAV BLAZEK, MIROSLAV MACHACEK, MILAN JEDLICKA, PAVEL BARTL, JIRI MENZEL, KAMIL BESTAK.

"Es una película debate —ha dicho Klos, uno de los directores—. Toda la obra se desarrolla en la Sala de la Audiencia, así es que, si Uds. quieren, un juicio basado principalmente en la discusión: por un lado tenemos aquí el esfuerzo por simplificar la vida reduciéndola a fórmulas, y este fenómeno es confrontado con la compleja realidad... Nos hemos convencido una vez más de la verdad eterna de que no hay sólo hombres buenos y malos, sino que hay algo bueno en los malos y algo malo en los buenos".

En cierto modo, "El acusado" es un brillante testimonio de todo un proceso de concienciación política que va sucediendo en Checoeslovaquia y cuya última consecuencia son los sucesos de la primavera del 68. Un crítico italiano, Ugo Casarighi, ha definido al protagonista, ingeniero Kudrna, como "un hombre que no cede ante convencionalismos, que lo pone todo en tela de juicio, que pone el dedo en la llaga. Y la llaga es un desorden legal y moral fruto de una desorganización social que ha provocado daños y contradicción en la economía, cinismo en la conciencia, abulia y desinterés en los trabajadores. No obstante todo lo cual, hemos de maravillarnos de que el protagonista quede de esta forma íntegro y capaz. Es un héroe positivo, pero que grita guerra".

Día 15 a las 12 del mediodía en Cine Gridó, sesión dedicada al Cine Infantil, **KATIA Y EL COCODRILO.**

Intérpretes principales: Ivetta Hollaverova, Ondrej Jandera.

Versión. original subtitulada

Ante "Katia y el cocodrilo" nos planteamos una reflexión que seguramente ha de servirnos para enriquecer nuestra inexperimentada visión de lo que es el verdadero cine infantil: Angel Llorente ha dicho (en "Cinestudio", n.º 50) que viendo "Katia y el cocodrilo" es cuando uno se da cuenta de que la pregunta ¿qué es el cine infantil? es una estupidez como una catedral, porque "Katia y el cocodrilo" no se puede decir que sea cine infantil ni cine para mayores, porque lo que es simplemente es buen cine con el que, si los niños se ríen como locos, los mayores también".

En la muerte de D. Juan de Llobet Llavari

El pasado martes, la carretera cobró un nuevo tributo en la persona de D. Juan de Llobet Llavari, persona de muy grato recuerdo para esta provincia a la que sirvió desde cargos muy relevantes. Fue Presidente de la Exma. Diputación, actualmente era Procurador en Cortes, Presidente del Consejo Provincial del Instituto Nacional de Previsión, entre otros cargos representativos y ostentaba gran número de condecoraciones logradas en su largo laborar en pro de la Provincia. Su muerte ha sido muy sentida entre los olotenses, donde el Sr. Llobet tenía muchos amigos y era persona muy apreciada. Recorde-

mos que muchos proyectos y realizaciones en los que colaboró la Exma. Diputación, se iniciaron bajo su mandato, siendo el más importante que recordamos para Olot, la Casa de la Cultura.

Descanse en paz y viaje, con estas líneas, el más sentido pésame para sus deudos y familiares.

Nuevo apoderado de Banca Catalana

Ha tomado posesión de su cargo de Apoderado de Banca Catalana, nuestro conciudadano D. Carles Canal i Sala, al que felicitamos efusivamente por este importante paso adelante dado en la profesión.